
Protokoll:  
 
Rm Keul- Göbel (BIZ) bedankt sich bei Oberbürgermeister Prof. Dr. Hofmann-Göttig und dem 
Haupt- und Personalamt für die Unterrichtung zur Umsetzung des 
Personalmanagementkonzeptes. Der Anstieg der Personalkosten, der alleine schon durch 
Tariferhöhungen entstehe, könne gestoppt werden. Dies sei sehr erfreulich. Allerdings sehe man 
Probleme in Bezug auf die Alterstruktur. Hier müsse einem Wissensverlust vorgebeugt werden. 
Auch sei erstaunlich, dass der Frauenanteil (in absoluten Zahlen und in Prozent) sinke und der 
Männeranteil ansteige. Sie bittet hierzu, die Hintergründe darzulegen.  
 
Oberbürgermeister Prof. Dr. Hofmann-Göttig erklärt, man werde im Personalausschuss darauf 
zurückkommen.  
 
Rm Bohn (CDU) lobt das Personalmanagementkonzept. Bezüglich des hohen Krankenstandes 
solle über ein noch besseres Gesundheitsmanagement nachgedacht werden. Der Altersstruktur 
müsse durch neue Nachwuchskräfte entgegengewirkt werden. Auch eine Kindertagesstätte könne 
eine Lösung sein.  
 
Oberbürgermeister Prof. Dr. Hofmann-Göttig sagt zu, auch diese Anregungen im 
Personalausschuss aufzugreifen.  
 
 
 
 
 
 


